

NOUVELLES DE NOS MEMBRES - SUITE

rotariens. Il le regrette d'autant plus qu'il se prive ainsi des excellentes relations qu'il a pu développer au sein du club. Tout en comprenant les raisons de sa démission nous regrettons vivement le départ de cet excellent ami.

Bourse attribuée à un étudiant

François Frey, notre responsable des boursiers, nous informe que Genève-Lac a attribué une bourse de 3'000 fr. à David Ferrero, né en 1982, qui a obtenu un Master de Physique à l'EPFL en 2006. Cet étudiant a été admis à l'Université de Harvard pour débiter dès septembre de cette année un doctorat en neurosciences. De plus, David est diplômé du Conservatoire de Lausanne (virtuosité de violon) et du Royal College of Music de Londres.

L'étude des neurosciences lui permet concilier ses deux passions, la science et la musique. « Il désire comprendre comment le cerveau parvient à coordonner cette mécanique complexe, comment il est possible d'entendre intérieurement ou encore comment une musique peut rendre heureux, mélancolique ou fâché... » David nous rendra prochainement visite lors d'une de ses visites à Genève.

Nouveaux membres

Nous avons le plaisir d'avoir 4 nouveaux membres auxquels nous souhaitons une cordiale bienvenue :

Bernard Babel (Parrains Morand et Forney) Classification : entreprise sociale

Bernard Babel a été admis au Rotary Genève-Lac en décembre 2007. Il est ingénieur EPF de formation, a passé 20 ans de sa carrière avec Charmilles Technologies, d'abord à Genève comme ingénieur de production, dans la recherche et développement, puis la gestion de produit. Il passe ensuite 6 ans aux Etats-Unis, dans le marketing à Chicago, puis comme directeur de l'usine de production dans le Michigan. En 1999 il rejoint le groupe Bombardier en tant que directeur du site de Villeneuve en Suisse, puis comme vice-président en charge de projets dans divers pays d'Europe (France,

Allemagne, Pologne, Royaume-Unis). Lassé des voyages et déterminé à ne pas manquer les dernières années de vie familiale, il saisit en 2005 une opportunité unique de reprendre la direction de PRO, Entreprise sociale privée, qui a pour objectif de créer des places de travail pour des personnes handicapées dans un cadre le plus proche possible d'une entreprise traditionnelle. PRO regroupe en une seule entreprise à la fois un esprit d'entrepreneur fort et des valeurs sociales particulièrement motivantes (chez PRO, l'actionnaire travaille dans l'atelier!).

Bernard est âgé de 55 ans, il a 3 enfants. Il pratique plusieurs sports, dont la course à pied, le vélo et le ski, et profite particulièrement des dernières années d'adolescence de ses filles depuis son retour à Genève.

Ugo Scampa (parrains Maxime Morand et Patrick Firmenich)

Ugo Scampa a été admis au Rotary Genève-Lac en octobre 2007.

Il a obtenu son diplôme de médecin-dentiste en septembre 1988 et s'est installé à son compte en janvier 1990.

Marié depuis 17 ans, il a un fils de 15 ans et une fille de 11 ans. Il pratique le ski, le VTT, la natation et la plongée sous-marine. Sa grande passion est l'aviation. Il a obtenu le brevet de vol à voile (planeur) à l'âge de 17 ans, et le brevet de vol à moteur avec extension IFR en 1987. Il aime partager ses loisirs avec sa famille et ses amis. Il est toujours à la recherche de nouvelles aventures.

S'il devait avoir une devise, il dirait : viva la vita !



▲ **Robin Peter** (parrains Jean Vaucher et Gérald Haury)

Robin est entré au Rotary-Genève-Lac en octobre 2007.

Il est né en 1956, marié à Bettina, il est père de trois enfants, deux filles âgées de 18 et 16 ans et un fils de 13 ans.

Après ses études au Collège Calvin, celles de médecine à Genève et une brève carrière de course au large à la voile, il obtient son doctorat en médecine à l'Université de Bâle, puis se spécialise en chirurgie orthopédique et traumatologie dans les hôpitaux universitaires de Genève et de Seattle (USA). Il a occupé les postes d'interne, puis de chef de clinique, et de médecin adjoint à l'Hôpital Cantonal Universitaire de Genève. Il occupe actuellement le poste de chef de service adjoint en chirurgie orthopédique et de professeur adjoint à la faculté de médecine de l'Université de Genève. Ses principaux intérêts sont sa famille, la chirurgie, la voile, le vélo et le ski.

Christian Kupferschmid (Parrains Schoch et Matthys) qui est directeur de Skynight SA.

Classification : entreprise événementielle.

Christian fera son entrée dans le club en janvier 2008.

En congé

A ce jour quatre membres sont en congé : Antoine Exchaquet, Yves Dusonchet, Hannes Kulvic, David Rihs.



EDITORIAL PAR PETER SUTER, PRÉSIDENT 2007-2008

Le Rotary doit voir plus haut que l'horizon

Les « leitmotifs » tels que le partage de l'amitié, l'idéal de servir ainsi qu'un humanisme appliqué sont à la base de la volonté du Rotary d'aider les moins chanceux dans notre société. Mais il y a un autre aspect marquant : il s'agit également d'une institution plutôt conservatrice, avec ses traditions et rites. L'importance des traditions m'a souvent été rappelée au début de mon mandat, tel un fil rouge dans le programme de l'année rotarienne. D'accord, et comme dans d'autres domaines de notre vie, ces valeurs jouent un rôle important ; elles contribuent aux bases solides de notre culture.

Cependant, il paraît évident que nos clubs doivent faire plus que maintenir des traditions et jouer leur rôle humanitaire. Ils sont bien équipés pour participer activement à la réflexion large sur l'avenir de la société et contribuer à l'évolution permanente de celle-ci. Le Rotary ne doit pas seulement vivre et agir dans le monde d'aujourd'hui ; il a les moyens de soutenir efficacement le développement d'un monde meilleur pour demain.

LE ROTARY NE DOIT PAS SEULEMENT VIVRE ET AGIR DANS LE MONDE D'AUJOURD'HUI ; IL A LES MOYENS DE SOUTENIR EFFICACEMENT LE DÉVELOPPEMENT D'UN MONDE MEILLEUR POUR DEMAIN.

Soutenir efficacement le développement d'un monde meilleur, la matière première du Rotary se prête bien pour cette mission ambitieuse. Nos clubs sont composés de professionnels d'horizons très divers, choisis selon des critères exigeants : dynamisme, vision et créativité dans leurs domaines professionnels, et sensibilité aux valeurs rotariennes. Le Rotary constitue donc un laboratoire et une équipe pluridisciplinaire propices à anticiper ce que seront le monde et les souhaits de la société de demain. Profitons aussi bien de la sagesse des gardiens du temple que de l'enthousiasme déconnecté des révolutionnaires pour aborder les défis qui sont devant nos portes, et acceptons de faire partie des forces de l'évolution !

Le mot de la fin à Pierre Chalut, qui reprend le texte suivant dans sa lettre du gouverneur du mois d'août 2007 :

« Le poète a toujours raison
Qui voit plus haut que l'horizon
Et le futur est son royaume
Face à notre génération
Je déclare avec Aragon
La femme est l'avenir de l'homme ».

Jean Ferrat
S'il y a une ou deux de ces lignes de cette chanson qui te plaît moins, cher lecteur, tu peux les enlever. ■

SORTIE DU 28 AU 30 SEPTEMBRE 2007

VOYAGE AU PAYS DES ARCHITECTES DU TEMPS

Jean-Jacques Forney. Découvrir une région, c'est s'imprégner de ses paysages, admirer ses monuments mais aussi, dans l'idéal, rencontrer ses habitants et entrevoir leur caractère et leurs passions. C'est la chance que nous a offerte Jean-Fred Bourquin en nous invitant, avec nos amis du club-contact de Marseille-Saint-Michel, dans son fief natal de la Chaux-de-Fonds à fin septembre dernier. Le voyage a commencé, pour quelques-uns, dans le surprenant Hôtel Palafitte, construction éphémère d'Expo02 en passe de survivre tant il a séduit. Avant de nous régaler d'un cocktail dînatoire, deux collaborateurs de la maison Jacquet-Droz nous ont éblouis et passionnés en nous présentant les dernières créations d'une manufacture qu'un grand groupe horloger vient de faire renaître et en nous contant l'histoire de son fondateur, Pierre Jacquet-Droz, horloger de génie qui, au XVIII^e siècle, a promené ses célèbres automates dans les cours d'Europe.

Le lendemain, une trentaine de rotariens et leurs partenaires se sont retrouvés à la Chaux-de-Fonds, ville austère au premier abord, mais qui recèle des trésors : deux villas construites par Le Corbusier avant que ce génie peu commode n'entame sa carrière parisienne et internationale. Le Musée Paysan ensuite, modèle de la ferme traditionnelle

Voyage au pays des architectes du temps | suite avec son cabinet d'horloger, où nous avons dégusté, entre autres délices du terroir, de succulentes tartes cuites sous nos yeux dans le four à pain. Un beau moment de convivialité dans un cadre superbe !



fondue à la Ferme du Soliat près du Creux-du-Van

Nouvelle rencontre dans l'après-midi avec Pierre Jacquet-Droz au Musée d'Art et d'Histoire de Neuchâtel qui a ouvert pour nous sa collection d'automates du maître, démonstration à l'appui. La journée s'est achevée au Creux-du-Van autour d'une fondue bien arrosée après l'apéro à la fée verte, breuvage qu'on peut boire aujourd'hui sans craindre une descente de police !

Le dimanche matin, après une halte dans un phalanstère, habitat collectif qui illustre bien la solidarité caractéristique de la population ouvrière des montagnes neuchâteloises, c'est une cousine de Jean-Fred qui nous a guidés à travers le magnifique Musée international de l'Horlogerie.



Jacquet-Droz: la claveciniste

Un dernier repas avec nos amis marseillais a clos ces trois jours très denses mais très bien agencés car ils conciliaient admirablement la découverte d'une région et les contacts amicaux entre rotariens des deux clubs. Un grand merci à Jean-Fred ! ■

SORTIE DU 23 FÉVRIER 2008

PLATEAU DES GLIÈRES

Chers amis,
Vous le savez certainement le Maquis des Glières est un haut lieu symbolique de la résistance Française.

Je vous propose de comprendre l'épopée des Glières, grâce au concours du guide Miguel Vera. Il nous fera découvrir le circuit historique du Plateau des Glières retraçant l'organisation et le mode de vie des maquisards, s'en suivra un repas à l'auberge des Glières puis une projection d'un film d'une durée de 50 minutes intitulé « vivre libre ou mourir » selon le fameux slogan repris par Tom Morel qui fût abattu par la Gestapo.

Cette visite aura lieu le 23 Février 2008, elle débutera à 10h et se terminera vers 15h.

Je rappelle que le décor naturel est tout à fait somptueux et qu'il invite à la balade, d'ailleurs celle-ci ne présente physiquement pas de difficulté de telle sorte qu'elle est accessible à tous.

Je propose aux sportifs de poursuivre cette visite par une sortie ski de fond ou raquettes si l'enneigement le permet.

Je vous remercie de bien vouloir vous inscrire d'ici au 15 janvier, et de préciser si vous avez un intérêt par l'activité physique d'après 15h.

Les conjoints et les enfants sont les bienvenus.

Je suis à vos entières dispositions pour tous renseignements complémentaires. ■ Georges Rossique

**ACTIVITÉS
JANVIER-FÉVRIER-MARS 2008**

Les conférences et autres événements auront lieu lors du lunch, le mercredi à midi, sauf exceptions indiquées

- 09 Janvier 11h Comité
- 16 Janvier Conférence Mark Silverstein : Sponsoring
- 30 Janvier 18h30 Sortie culturelle : MEG – l'art du Vodou
- 06 Février 11h Comité
Conférence Franco Romerio : Les nouvelles énergies - fini le réchauffement climatique !
19h Coin du feu pour les nouveaux
- 20 Février Conférence Christian Kupferschmid : Skynight
- 23 Février 10h Sortie Plateau des Glières
- 05 Mars 11h Comité
- 12 Mars Visite de l'entreprise de Christian Mathys
- 13 Mars Action Emmaus

NOUVELLES DE NOS MEMBRES PAR GÉRALD HAURY



Il s'agit des ruines restaurées de la petite église Saint-Simon avec, au premier plan, un cimetière enclos posé contre sa façade occidentale. Cet ensemble fut fondé à l'époque carolingienne, c'est-à-dire au début du 9^e siècle, à une époque où l'Istrie est intégrée au sein de l'Empire franc que Charlemagne étend en direction de l'est pour contrer Byzance.

▲ Sixième campagne de recherche de Jean Terrier en Croatie

Les ruines de l'ancienne agglomération de Guran, qui fut abandonnée à la fin du Moyen Âge, sont localisées dans le sud de l'Istrie, en Croatie. Elles font l'objet de fouilles archéologiques depuis plusieurs années.

Les résultats obtenus au terme de la sixième campagne de recherche sur le terrain sont particulièrement prometteurs car ils permettent d'accéder progressivement à une meilleure connaissance de l'occupation des campagnes pour la phase de transition qui va de l'Antiquité tardive au Moyen Âge.

Cet aspect de la recherche qui prend en compte l'ensemble des composantes d'une agglomération - église paroissiale, église funéraire, enceinte fortifiée et habitat - est totalement novateur pour la période considérée en Croatie. Au plan scientifique, il s'agit de constituer un véritable cadre de référence. Ce projet est couplé avec un programme de conservation et de mise en valeur du patrimoine étudié. Les premiers travaux de consolidation des vestiges dégagés sont en cours et, lorsque nos recherches seront terminées, l'ensemble des sites sera accessible au sein d'un parcours archéologique.

Un musée est d'ores et déjà prévu dans la ville proche de Vodnjan pour présenter le fruit de nos investigations.

L'Entreprise Firmenich honorée

L'événement économique annuel, organisé par la Chambre de commerce de Genève et la BCGE, a honoré 3 grandes entreprises genevoises parmi lesquelles figure la maison dirigée par notre ami Patrick Firmenich.

Nous adressons nos sincères félicitations à notre ami rotarien dont l'entreprise pèse, avec Givaudan, 40% du marché mondial des parfums !

L'agence immobilière Brun fête ses quarante ans

La société co-dirigée par notre ami Jean-Pierre gère 766 dossiers représentant un état locatif de 115 millions de francs ! Ses bureaux occupent une surface de plus de 1000 m² sur 4 étages.

A ce jour l'effectif est de 46 personnes. Dernière innovation, les mandats de mise en valeur et de travaux de rénovation d'immeubles.

Tous nos vœux de succès pour cette entreprise familiale.

...et l'entreprise Rampini ses soixante ans !

Félicitations à Raphaël pour les 60 ans de son entreprise fêtés en grandes pompes le 3 décembre 2007 à la Maison Communale de Plainpalais.

De nombreux rotariens du club ont participé à cette soirée mémorable où discours émouvants, exposés de grande

qualité, repas somptueux et convivialité n'ont laissé personne indifférent.

L'entreprise Rampini, une des plus grandes du Canton dans six domaines d'activités, comprend 250 collaborateurs, répartis sur 20 chantiers.

Défendant des valeurs telles que la compétence, l'innovation, la formation, la sécurité et la protection de l'environnement le label Ramp'QSE vient d'obtenir la triple certification Qualité ISO 9001, Sécurité OHSAS 18001 et Environnement 14001.

Claude Cuche dans le Top 50 de l'Euro 2008

La photo de notre ami Cuche n'aura échappé à personne dans le numéro spécial de l'Illustré : GOAL. Il fait partie des 50 personnalités qui contribueront à la réussite de l'Euro 2008. Nous ne doutons pas que la sécurité sera bien assurée grâce à notre souriant ami.

Thierry Lombard, le banquier gentleman

Pour ceux qui n'auraient pas lu l'Hebdo du 22 novembre, deux pages sont consacrées à notre ami rotarien sous le titre « Thierry Lombard, le banquier gentleman ». On relève son attachement aux traditions, surtout lorsque celles-ci touchent à la famille. « Sa Maison » en est aujourd'hui à la 7^e génération. LODH occupe aujourd'hui 1800 employés dans 16 pays. A noter que, notamment, Thierry est également membre du Conseil des Ecoles Polytechniques Fédérales Suisses.

Et de deux chez Philippe Eberhard !

Un an après la naissance d'Adrien, Isabelle et Philippe Eberhard ont eu la joie d'annoncer le 18 septembre la naissance de leur deuxième fils : Romain. Toutes nos félicitations.

Démission de Jean-Pierre Etter

Notre ami Jean-Pierre Etter a décidé, après mûre réflexion, de donner sa démission du club.

En effet ses activités et ses voyages à l'étranger ne lui permettent plus de s'engager à une présence qu'il souhaiterait régulière, dans le respect des principes ▽